

CAMPAÑA DE ALFABETIZACION

El pasado día 30 de junio finalizó la campaña de Alfabetización, llevada a cabo en las localidades de Almagro, Bolaños y Calzada de Calatrava. Aunque al nivel provincial, estaba subvencionada y coordinada por la Delegación Provincial de Educación y Ciencia, la coordinación de las tres localidades ya citadas, la ha realizado la Universidad Popular de Almagro, colaborando los respectivos ayuntamientos de la mano de sus concejales de cultura.

El proyecto que, en un principio, parecía idealista y casi utópico, teniendo en cuenta algunas experiencias ya existentes en este campo, ha resultado un éxito, hasta el punto de que el número de participantes se incrementa y éstos piden la continuidad de las clases en fechas próximas.

Como coordinadora de la zona y también como profesora que ha impartido estas clases, puedo afirmar que es admirable el notable interés que los participantes en dichos cursos han demostrado y aunque en un principio la captación de los mismos fue trabajosa y dura, al igual que lo es la enseñanza de adultos, ya hemos obtenido la recompensa de ver los progresos tan positivos y sus resultados.

Ahora es una de esas ocasiones en que se podría recordar la frase tantas veces repetida «nunca es tarde para aprovechar», y me atrevería a añadir que no solamente no es tarde, sino que es gratificante y estimulativa en la vida personal de cada participante, toda experiencia de aprendizaje.

Datos con los que empezamos a trabajar al iniciar la campaña y que tomamos como base para la elaboración de programas, fue, por ejemplo, el estudio del índice de analfabetismo en cada una de las localidades, cuyos resultados fueron los siguientes: Almagro, 15,5 %, Bolaños, 24,5 %, Calzada, 19 %, aprox.

La edad media de participación ha sido de 55, 40 y 63 años, respectivamente. Asimismo, hemos podido comprobar que el número de mujeres supera casi en el doble al de hombres analfabetos, y que los sectores con mayores deficiencias son el de amas de casa en primer lugar, seguido de pensionistas y jornaleros.

Según las últimas noticias recibidas, extraoficialmente, se espera que la campaña o próximas campañas se continúen, una vez evaluados los resultados obtenidos, por distintos organismos provinciales.

DOLORES SERRANO SERRANO

Coordinadora de la U.P.
de Almagro

